
第 9 回秋田県 NST 研究会

アンケート集計結果

秋田県ＮＳＴ研究会事務局

研究会参加人数：100 名

アンケート回収数：65 名（回収率 65％）

１． あなたの職種について

医師：9 名 看護師：16 名 薬剤師：11 名 栄養士・管理栄養士：23 名

言語聴覚士：3 名 歯科衛生士：1 名 その他：2 名

２． 第 9 回研究会について

① テーマ「現在！そして未来の NST へステップ」について

（大変よかった ４２人 よかった ２２人 よくなかった ０人 回答なし 1 名）

・ もう少し具体的でもいいと思う（よかった）



② 進行について

（大変よかった ３３名 よかった ３２名 よくなかった 0 名） 

・ ベルを鳴らす時間を告知した方が良かった（大変よかった）

・ 一般演題の進行が以前に比べスムーズで良かったと思います（よかった）

③ 特別講演講師について

（大変よかった ５５名 よかった ９名 よくなかった 0 名 回答無し １名） 

・ 完全側臥位法に興味あります（大変よかった）

・ スライド付の資料（講演内容のもの）が欲しい（大変よかった）

・ すごく勉強になった（大変よかった）

・ おもしろかったです（大変よかった）

・ 講義内容の資料がほしかった ちょっと時間が不足していた（大変よかった）

・ 感動致しました（大変よかった）

・ 今までの対応をかえなくては・・と考えさせられました（大変よかった）



④ 一般演題について

（大変よかった ３５名 よかった ３０名 よくなかった ０名） 

・ 内容がバラバラな印象あり（よかった）

・ 演者の職種が分かるようにしてもらいたいです（よかった）

・ 多くの職種からの報告・発表を今後期待する（栄養士以外も） 
・ 特に秋田組合病院の藤原先生の話が参考になった（大変よかった）

・ 発表規定などを事前にメールなどでも良いので教えていただけると良かったと思いま

す 演題申し込みが受け付けられたのかわからず少し不安になりましたし、当日持ち込

めるデータがどの程度のものなのか分からず困りました 知っている人に聞いて解決

したので大丈夫でしたが（よかった）

⑤ 企業からの情報提供について

（大変よかった ２３名 よかった ４０名 よくなかった 1 名 回答なし １名） 

・ １社７分で第１部を３０分に短縮してはどうか？（よかった）

・ 案内が届いてなく、限られている部分の人しか開催日時不明であると話をきいた

（よくなかった）

・ パワーポイントの字が小さく見づらかった（よかった）



・ 発表者がもっと「かつぜつ」を良く話してほしかった（よかった）

・ １５時に来たので聞けずに残念でした（回答なし）

⑥ 企業展示について

大変よかった ２６名 よかった ３８名 よくなかった １名 回答なし １名） 

・次回もぜひ行ってほしい。

・サンプルをいっっぱいいただいた（大変よかった）

⑦ 会場について

大変よかった １５名 よかった ４４名 よくなかった ５名 回答なし １名） 

・スライドが後方から見にくい（よかった）

・スクリーンが後方からみえにくかった（よかった）

・場所によりスライドが見にくい（回答なし）

・駅近くがよいけれど（よくなかった）



・スライドが見えない（よくなかった）

・スライドがみえづらいです（よくなかった）

・スライドショー、スクリーン、遠いと見づらかった（小さい）（よかった）

・スクリーンの大きさをもっと大きなものにして欲しい 若干見えづらい→前の

方に座っていました

・駐車場がちゃんとあって良い（大変よかった）

・スライドが見にくくてわかりにくかった 高さや文字の大きさ（よくなかった）

・広くて（大変よかった）

・毎回 JA ビルだと来やすいので有難いです 赤十字や遊学舎はバスの便が少ない

ので大変です（よかった）

３． NST 加算について（平成２４年度診療報酬改定に際して）

① 所属施設で加算申請を

（ 進めている ２２名 予定していない ２６名 申請済 ６名

回答無し・その他 １１）名） 

② ①で「進めている」と答えた方に質問します。

ⅰ）加算申請時期

・平成 ２５年頃：２名 
・平成 ２５年３月頃：１名

・平成 ２５年４月頃：４名

・平成 ２５年１０月：１名 
・回答なし・その他：９名 



③ ①で「予定していない」と答えた方に質問します。

その理由は何ですか。

・ 適応外：５名 
・ マンパワー不足：９名 

専任スタッフの研修が負担かも。

スタッフの負担が大きい為、悩み中 加算点数が低いため、NST 加算については

院内で良い印象を持たれていない

体制がととのっていない

・ 件数が少ないため：２名

栄養の改善を積極的におこなおうという医師が少ない

算定要件を満たしている病棟が一つ（５０床）しかないから

・ 検討中：１名 
・ NST がないため：１名 
・ その他：１名 

研修医なのでもっと勉強して NST についても知識をつけたいです。

４． NST 専門療法士(JSPEN 認定資格)について

① 取得予定は

ある ２３名（２５年頃：１０名 ２６年頃：３名 未定：２名）

今のところない ３１名 既に取得済 ５名 回答なし ６名



５． NST 専門療法士試験内容に関する情報提供について

希望する ３７名 希望しない １５名 回答なし １３名

６． 今後聞きたいテーマについて

・ 加算をとっている施設のお話

・ NST 介入患者のスクリーニング方法

・ 退院時（介入終了）の指導について

・ 緩和ケアチームなどのチームとの関わり

・ 本日の福村先生の話をもっと聞きたい

・ 周術期の栄養管理について

・ 各栄養剤の特徴

・ テーマというかこれから取り組みをしていきたいと思っていてもすでに進められてい

る所の発表なので教育的な研修会の計画をたてて紹介してほしいと思います 後は医

師への教育を進めてもらえたらもっと患者さんによいサポートができると思います

・ 口腔ケアと NST との関わりなど

・ 後藤ともゆき歯科 Dr のお話しをきいてみたいです

・ NST への各職種の関わり方

７． その他

・発表時間、討論時間をプログラムに表示した方がいい。
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